

Disparo en los precios internacionales del petróleo (El Financiero 22/02/11)

Disparo en los precios internacionales del petróleo (El Financiero 22/02/11) Clara Zepeda Hurtado Martes, 22 de febrero de 2011 • Crudo Brent escala a 105.74 dpb por tensión en Libia. • Oro cotiza sobre mil 400 dólares la onza. • Pérdidas en cascada en bolsas de valores. El recrudecimiento de las protestas contra varios regímenes en Medio Oriente disparó ayer los precios del petróleo y del oro, así como de otros metales, que se transforman en activos refugio. Los mercados financieros en Estados Unidos permanecieron cerrados por la conmemoración del "Día del Presidente"; mientras, los inversionistas buscaron tomar posiciones en los commodities, debido a la inestabilidad en Medio Oriente y el Norte de África. En el mercado de futuros de Londres, el barril de Brent cerró con un alza de 3.14 por ciento, a 105.74 dólares, a raíz de las tensiones políticas en Libia. Ese precio no se registraba desde comienzos de septiembre de 2008, cuando se inició una progresiva bajada del crudo en Londres desde el pico de 147.5 dólares que alcanzó en julio de ese año y que marcó un récord histórico. Siguiendo el impulso de Túnez y Egipto, las protestas en la nación árabe buscan terminar con el régimen de Muamar Kadhafi que se ha prolongado por más de tres décadas. El petróleo del Mar del Norte, de referencia en Europa, para entrega en abril acabó en el Intercontinental Exchange Futures (ICE) 3.22 dólares por encima del cierre de la sesión previa, cuando terminó en 102.52. La cotización del Brent osciló entre 102.93 y 108 dólares por barril, para bajar posteriormente. Esa tendencia alcista en el precio del barril es un reflejo de la inquietud existente en los mercados, por dificultades de suministro en la zona. La tensión política existente se hizo notar en las últimas semanas en el mercado de futuros de Londres, donde la revalorización del crudo ha sido de 9 por ciento desde finales de enero. Antes de que comenzara la crisis en Egipto, que tuvo su origen en las revueltas previas en Túnez y que fue espoleta de la agitación civil en otros países, como Bahrein y Yemen, el Brent cotizaba en el ICE por debajo de 97 dólares. Efecto dominó El oro, por su parte, recuperó la barrera de los mil 400 dólares por onza por primera vez en siete semanas. Los futuros del oro en Estados Unidos para entrega en abril subieron 17.50 dólares la onza, a mil 407.60, con el volumen de negociaciones en cerca de un tercio del promedio de 30 días por un feriado en ese país. La plata saltó 3.83 por ciento, a 33.93 dólares. El platino se negoció en mil 847 dólares la onza, un avance de 0.82 por ciento. Por su parte, las bolsas de valores europeas sufrieron pérdidas generalizadas. En Londres, el FTSE-100 retrocedió 1.12 por ciento; en Lisboa, el PSI-20 cayó 2.17 por ciento; en Madrid, el IBEX 35 se desplomó 2.33 por ciento; en París, el CAC-40 cedió 1.44 por ciento, y en Francfort, el DAX 30 perdió 1.41 por ciento. La cumbre del G-20 celebrada el fin de semana quedó eclipsada por completo por la inestabilidad que traslada Medio Oriente. Las manifestaciones siguen extendiéndose por la región, y cobran especial virulencia en Libia. La Bolsa Mexicana de Valores cerró las operaciones del lunes en el terreno de las pérdidas, arrastrada por las bajas registradas en las plazas mundiales, en medio de los temores de los inversionistas por la situación en Medio Oriente. El Índice de Precios y Cotizaciones, principal indicador del mercado mexicano, al medir el desempeño de sus 36 papeles más importantes, terminó la sesión con una caída de 0.75 por ciento, equivalente a 280.25 puntos, llegando a las 37 mil 242.05 unidades, con el sector construcción empujando este resultado. El tipo de cambio cerró en 12.0670 pesos por dólar spot, con una depreciación para la moneda mexicana de 0.33 por ciento (3.93 centavos), debido a una mayor aversión al riesgo a raíz de la coyuntura geopolítica.